

Concentran ocho estados beneficios del TLCAN (El Financiero 03/09/08)

Concentran ocho estados beneficios del TLCAN (El Financiero 03/09/08) Ivette Saldaña Miércoles, 3 de septiembre de 2008 La apertura comercial debe democratizarse: Beatriz Leycegui. El próximo relevo presidencial en Estados Unidos exige que México y Canadá tengan lista la agenda de temas que ayudarán a profundizar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), pues tras 15 años en vigor del convenio entramos en una segunda etapa que requiere hacer a la región más competitiva, y hacia el interior del país falta democratizar la apertura. La subsecretaria de Negociaciones Comerciales Internacionales de la SE, Beatriz Leycegui, afirmó que el libre comercio trajo a México beneficios. Advirtió, no obstante, que debe "democratizarse la apertura, porque nos damos cuenta de que ésta benefició a ocho estados del norte del país, donde se concentran tres cuartas partes del comercio; en cinco de 19 industrias manufactureras se aglutina 70 por ciento de las exportaciones, y 500 empresas realizan 83 por ciento de las ventas al exterior". En el mundo se vive un proceso de regionalización, siendo Europa la zona más integrada, y en segundo lugar Asia, en tanto que Latinoamérica es la menos integrada, luego de que los intentos por unificar el área fracasaron como el ALCA (Área de Libre Comercio de las Américas). De ahí que nuevamente en el marco del Foro de la Iniciativa de la Cuenca del Pacífico Latinoamericana, 11 países de la región buscarán la acumulación de origen y, de ser posible, la convergencia comercial e integración del área. La próxima reunión se efectuará el 3 y 4 de octubre en Chile, en la cual se determinará qué porcentaje de las 11 mil fracciones arancelarias -en que se clasifican los productos de importación y exportación- se incluirán en el acuerdo de acumulación y qué países se adherirán al convenio de los que participan en el Foro (Colombia, Costa Rica, Chile, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua, Panamá, Perú y México). En el marco del 20 Simposio del Instituto Mexicano de Ejecutivos en Finanzas (IMEF), Leycegui Gardoqui afirmó que desde hace tiempo el país abrió sus fronteras al libre comercio, y aunque al interior hay problemas estructurales que frenan la competitividad de nuestros exportadores, no podemos alejarnos de las tendencias mundiales. Y es que siguen proliferando los tratados de libre comercio, los países están creando bloques, y así como hace Europa, los asiáticos pretenden fortalecer su región en los próximos años. Bloques Para 2015 se espera que a la Asociación de Naciones del Sureste Asiático se unan Japón, China, Corea, Australia, Nueva Zelanda y la India, y que para 2010 se creará un área euromediterránea, en la que participará el bloque europeo junto con Egipto, Líbano, Marruecos, Siria, Túnez, Israel y Argelia, entre otros. Ante esa realidad, México, Canadá y Estados Unidos tienen que extender los alcances del TLCAN, existiendo el reto de que se implante el libre paso del autotransporte de carga, pues aunque existe el programa demostrativo que permite a los camiones de ambos países internarse en el territorio vecino, "hay amenazas de echarlo abajo". La funcionaria de la Secretaría de Economía (SE) afirmó que no se trata de renegociar el TLCAN, sino de "revisar el tratado, profundizar la relación comercial", y ahora que viene un cambio en la presidencia de EU, hay un gran reto para que nuestro país le presente cuál es la visión y cuáles son los espacios de oportunidad en el TLCAN. Ello, "para que cuando llegue el presidente estadounidense, que Canadá y México al menos tengan una visión clara hacia dónde vamos".